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佐世保工業高等専門学校の視察
　滋賀県では、滋賀発で次代の社会を支える高度専
門人材を育成するとともに、技術者育成・交流のハ
ブとして地域産業・社会に貢献するため、県立の高
等専門学校（野洲市）の開校に向けた準備を進めて
います。この度の視察では、学校の概要と運営状
況などについて
質疑、施設の見学
等の調査を行うこ
とができました。
今後、2028年4
月の高専開校に向
けて、役立ててま
いります。

多様な学びの場と選択肢の提示
白井　まずは、成人おめでとうございます。「二十歳の
つどい」に参加して、新たに心の変化はありましたか？
澁谷　ありがとうございます。改めて成人としての自
覚と責任を持って行動しなければという思いになりま
した。
白井　僕も来賓として出席させていただいていました
が、若いパワーがすごいですよね。周汰くんは今年大
学３回生、将来は何を目指しているの？ 
澁谷　教員を目指して、教員課程を履修しています。
昨年は１０か月間オーストラリアへ留学をしていたの
で、今後は教育実習などで忙しくなると思います。ま
た、高校生の時からサッカーコーチをしていたので、
部活の顧問などにも関われたらと思っています。
白井　子ども達に関わる職業ですね。 子どもの将来に
は無限の選択肢があり、可能性しかない。でもその
選択肢を示してあげるのは、教員や大人の仕事であり
責任かなと思います。子ども達にどんなことを教えて
あげたい？
澁谷　「楽しむ」ということです。そして「楽しむ」の先
にもっと知りたいこと、やりたいことが出来たら、自分
で行動・活動できるということを教えてあげたいです。
白井　そうですね、いろいろな活動ができるという事
を示すのも大切ですね。そして興味や関心を持った事
は、その子の得意になることが多いから、経験や体験
て大事ですね。滋賀県には小学校 5 年生で、特別支援
学校の子も含めて「うみのこ」の体験学習があります。
そこでの体験で環境や人との触れ合いに興味を持つ子
もいるので、誰もが体験する貴重な良い機会ですよね。

南湖の「第３大橋」の検討が進んでいます びわスポキッズフェスティバル in草津
　県内外の各拠点間連携や移動の円滑化、滋賀県の均
衡ある経済発展や東西の移動時間短縮等の推進に向け
た「琵琶湖を横断する新たな道路（第三大橋）」につ
いて、令和４年度から調査研究が進められています。 
　昨年度は南湖横断ルートの交通需要予測や事業採算
性についての検討、長大橋梁や沈埋トンネル等の最新
技術の情報収集等が行われました。令和７年度以降は、
隣県を含む広域的な経済波及効果等についても幅広く
調査研究を進める予定になっております。

　滋賀県には、自然体験学習の「うみのこ」「やまのこ」「たんぼのこ」また「ホールの子」
など多様な学びの場があります。また、2028 年 4月には野洲市に県立の高等専門学校
を開校予定。時代と共に変わる教育と変わらない教育。滋賀県が育てる子ども達の未来とは。

澁谷　いつもの勉強と違って面白かったですけど、他の
学校の子と一緒に食事をしたり、寝る時にみんなでいろ
いろな話をしたことが良い思い出です。そして何といっ
ても「うみのこカレー」が美味しかったですね。他に
も琵琶湖の名産品を食べて滋賀県や琵琶湖に愛着を持
つ良い体験でした。
白井　滋賀県には他にも「やまのこ」「たんぼのこ」
「ホールの子」があるけど体験しましたか？
澁谷　はい、コンプリートしています（笑）。「やまのこ」
では金勝山に行って、大きな丸太を切って大変だった
のを覚えていますし、「ホールの子」ではミュージカ
ルを見て感動し、しばらくの間友達と真似をして歌っ
ていました。

理系の人材を育てる
白井　滋賀県は「内陸の工業県」って言われていて、
工業製品の産出高が日本でも指よりのトップクラスに
あります。そこで、県内の理系人材を育てようと野洲
市に高等専門学校（高専）の設立計画が進んでいます。
国立の高専は全国にありますが、滋賀県は県立で設立
し優秀な人材を育て、先端研究をされている工場や企
業へ繋いでいきたいと思っています。
　そこでね、「かがくのこ（仮）」体験ができたら良い
と思っているんです。例えば、今で言うと最先端の半
導体技術に興味を持つ子どもたちが育ってくれると良
いなって思っています。澁谷君は理系はどう？
澁谷　まったくダメです。九九までは順調だったので
すが、分数や百分率ぐらいから混乱してしまい、その
後は完全に苦手科目になりました。

白井　僕もボランティアで勉強を教えに行くけど、算
数が苦手な子は数学も嫌いになってしまうよね。でも
つまずきがちな 百分率を乗り越えた子どもは、算数・
数学と好きになり、理系へと進むことが多いみたい。
だから小学校のうちに「理系」のことにちょっとでも
興味や関心、面白さを感じてもらえると苦手意識もな
くなり、好きになってもらえるのかなと思っています。
澁谷　その頃に「かがくのこ（仮）」を体験していれば、
将来の目標がまた違ったかもしれませんね。

選択肢を示してあげられる人に
白井　子ども達が一生懸命勉強する理由のひとつは、
将来の自分の選択肢を広げるということです。是非、
周汰君には子ども達に将来の選択肢をたくさん示して
あげられるような教師あるいはコーチになってもらえ
たら嬉しいと思います。
　僕もまた議会を通して、理系人材、科学に興味を持つ
子ども達が県内で育っていくように「かがくのこ（仮）」
の事業を、次の議会で提案していきます。今日はどうも
ありがとうございました。
澁谷　はい、頑張ります。ありがとうございました。

　子ども達に運動の楽しさを伝えるイベントが草津市
立総合体育館で開催されました。びわこ成蹊スポーツ
大学の学生キッズリーダーのもと、ボールを運んで
集めるゲームやコーンを倒して起こすゲーム、しっ
ぽとり、キャッチボールなど、子どもたちの年齢に
適した運動あそびを行いました。219名の参加された
子ども達はおもいおもいに体を動かし、笑顔と歓声が
溢れる楽しいフェスティバルでした。

 現役大学生と語る
滋賀県が育てる
子どもたちの教育と未来。
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京都橘大学国際英語学部
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白井ゆきのり
県政報告会のご案内
場 所  クサツエストピアホテル「瑞祥の間」
日 時  ４月26日（土）
         16:00~17:30
      　（受付 15:00~ 開場 15:30）
会 費　無料  ※予約不要
定 員　150 名（予定）
　　　　多数の方のご参加をお待ちしております。

「代表質問
  の様子」↓




